

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes .... 3,50 ptas.  
Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

# La Libertad



REDACCION, ADMINISTRACION Y  
TALLERES  
MADERA, 8  
Apartado de Correos 981  
Director-Gerente  
ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

## NUESTRA GUERRA, PROBLEMA EUROPEO

La enérgica actitud de Rusia en el Comité de Londres ha conseguido, de momento, que se abandone la absurda idea de la "retirada simbólica" de los llamados voluntarios

En el Parlamento inglés, los laboristas calificaron de fracasada la política internacional del Gobierno británico y abogaron, una vez más, por una ayuda efectiva al Gobierno legítimo español

### AYER, EN EL COMITE DE LONDRES

Rusia se encarga de imponer el derecho de la República española

No se dirá que el «manager» del Comité de Londres es remiso en su labor de cuidar, preparar, organizar, formar cuanto conviene a la representación de la comedia que figura en el cartel internacional quince meses consecutivos, con aplauso del fascismo. Para la función de ayer tarde, el animador, Mr. Eden, confeccionó un programa, a base de la misma comedia, digno de su fama de copioso arbitraria, más o menos empírico. Gran parte del público ha perdido la fe en la eficacia de sus recursos; pero otra parte la mantiene en el malabarismo de Mr. Eden. El aparece en el escenario, se acerca a las candelillas y enseña al público un sombrero vacío. Pues no. Voltea el sombrero a la vista del público, y sin apagar la sonrisa ni bajar las arrolladas mangas del frac, empieza a sacar del propio vacío sombrero largas cintas con los colores nacionales de todos los países, fórmulas de goma, un tratado de Derecho Internacional, un opúsculo titulado «El miedo desconocido», fotos de cañilleros y una paloma simbólica que lleva en el pico el ramo de la paz... Los espectadores aplauden, y Mr. Eden vuelve a su laboratorio para preparar en silencio nuevos trucos que entretengan a los ingenues mientras pasa el tiempo... Así han pasado quince meses; así pasarán muchos más, si Rusia no se encarga de descubrir el doble fondo del sombrero mágico que usa Mr. Eden.

Decimos Rusia y no Francia por motivos obvios. Los alude el jefe del Gobierno español en el emocionado documento remitido a los Soviets con ocasión del XX aniversario de la revolución rusa. El doctor Negrin, recordando la conducta de la U. R. S. S. a lo largo de la guerra en España, apretando la solidaridad «sin pedir nada y cumpliendo su papel de pueblo civilizado, amigo de la paz y respetuoso con las nacionalidades», juzga a Rusia paladin el más destacado del Derecho Internacional y de la Independencia y libertad de los pueblos. (Nuevamente lo demostró ayer en la reunión del Comité de Londres.) En cambio, los Gobiernos franceses—divorciados de la opinión nacional—nada nos pidieron, es verdad; pero nada nos dieron, como no sea actos de desafección (recuérdese, de botón de muestra, el caso de Irún, inicial de los reveses notorios que culminan en Asturias). Precisamente en la revista «The New Statesman» el Sr. Alvarez del Vayo publica un artículo de tonos enérgicos contra el Comité de Londres, al cual acusa por sus métodos, por su parcialidad, por la pérdida de tiempo, mientras se derrama sangre española; y de ese Comité forma parte la representación del Gobierno francés. Se dirá que también forma parte de él Rusia; pero su representante ha sido un severo censor de los acuerdos del Comité, y su firmeza ha estado a punto de enterar materialmente, como moralmente lo enterró en la sesión de ayer, consiguiendo que no se lleve a efecto la grotesca retirada de voluntarios «simbólica» y evitando el reconocimiento de beligerancia a Franco.

Entre tanto, Francia ha dejado hacer... No puede asegurarse cuál será su última postura; pero nunca revelará el altruismo que falta a quien se mueve por su propio interés. Aun así, ¿se moverá? La paz del Mundo así lo exige. En la sesión de ayer, Francia ha podido encontrar en la actitud del delegado soviético un ejemplo de dignidad, de energía y de honradez.

## VISADO POR LA CENSURA

### COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

Francia aprueba la actitud enérgica del Gobierno frente a los ataques contra sus barcos Y desea verle alejado de la farsa del Comité de Londres

París, 26.—El «Petit Parisien» dice hoy que la opinión francesa aprueba las medidas dignas y enérgicas adoptadas por el Gobierno ante los ataques a los barcos franceses. Es necesario que los piratas del aire sepan que Francia puede hacer respetar su pabellón.

El periódico «Jour» dice que la reunión del Comité de no intervención empezará hoy en condiciones funestas.

«L'Humanité» dice que, en interés de la paz, desearía poder decir esta noche que el Comité de Londres había recibido todos los sacramentos diplomáticos y que Eden

y Corbin asistieron al levantamiento del cadáver.

Los periódicos de París lamentan la crisis belga

París, 26.—La Prensa comenta la crisis belga, lamentando que se haya producido en tan críticos momentos, desde el punto de vista interior y exterior.

Esperan que todas las dificultades serán vencidas, precisamente ahora, cuando una Bélgica fuerte en el Este es más necesaria que nunca para mantener el equilibrio europeo.

### LA NO INTERVENCION

En la reunión de ayer se convino la redacción de un nuevo proyecto de resolución

El delegado francés dijo que no puede mantenerse ningún control si en un plazo determinado no empieza la retirada de voluntarios

#### LA REUNION

Londres, 26.—En la reunión celebrada esta tarde por el Subcomité de no intervención se convino la redacción de un nuevo proyecto de resolución que comprende la retirada de los voluntarios, el reconocimiento del derecho de beligerancia y el restablecimiento del control.

Este proyecto será remitido a los Gobiernos interesados, cuyas contestaciones deben ser enviadas al Subcomité antes del viernes, fecha fijada para la próxima reunión.

Los delegados de las nueve potencias representadas en el Subcomité, excepto la soviética, han dejado suponer la probable aceptación por sus Gobiernos de dicho plan. Queda por saber si la Delegación de la U. R. S. S. tomará el acuerdo, antes del viernes, de adherirse a las decisiones de los demás países.

Las reservas de la U. R. S. S. son tres:

Primera. Cualquier retirada simbólica debe ser proporcional.

Segunda. El derecho de beligerancia debe ser discutido cuando el Gobierno soviético esté convencido de que han sido retirados de España núcleos de combatientes extranjeros en cantidad verdaderamente esencial y de la seguridad de que no llegarán nuevos refuerzos a los insurrectos; y

Tercera. El Gobierno soviético considera en todo momento el control terrestre y marítimo como algo inseparable, y preconiza el restablecimiento y reforzamiento del control en las fronteras francesa y portuguesa; pero a la vez que se adopten medidas para reforzar también el control marítimo.

El delegado de la U. R. S. S., refiriéndose a su primera reserva, dijo que la retirada de voluntarios por partes iguales en ambos lados sería, en opinión del Gobierno soviético, enormemente injusto y estaría muy lejos de crear el ambiente de buena voluntad que se requiere por los autores de la proposición.

Sobre una retirada simbólica, opina que tal cosa provocaría a la vez irritación y malas voluntades.

Maisky agregó que esto sería tan cierto como que continúan llegando refuerzos a Franco. «No hace más que unos días—dijo—han desembarcado en Cádiz tres regimientos.»

Dijo también que la reciente publicación de la cifra de 40.000 voluntarios italianos no tenía más objeto que el de forzar la mano del Comité de no intervención. Terminó manifestando que eran tendenciosas las informaciones que atribuyen a la U. R. S. S. el propósito de impedir al Comité la realización de ningún progreso substancial en la misión para la que se ha constituido.

El delegado francés, Corbin, aclaró también a última hora que, según los puntos de vista del Gobierno francés, el restablecimiento del control estaba ligado íntimamente a los otros puntos del acuerdo general, y que no puede mantenerse ningún control

Alemania parece que no han insistido sobre la rotunda aplicación de la regla de unanimidad, habiendo propuesto, por otra parte, que se definan desde ahora los poderes que se otorgarán a la Comisión que vaya a España. Esto con objeto de saber si cada delegación puede obligarse ante lo que acuerde dicha Comisión.

La cuestión de los poderes de esta Comisión será uno de los extremos objeto de la consulta entre los delegados y sus Gobiernos respectivos.

Se confirma que el Subcomité ha rechazado en su reunión de hoy la idea de una retirada preliminar simbólica.

Otras notas del problema

LA U. R. S. S. DENUNCIA LA UTILIDAD DEL CONTROL MARI-TIMO

Londres, 26.—En los círculos diplomáticos se dice saber que la Delegación soviética dio a conocer recientemente su intención de cesar en el pago de las cuotas para los gastos del servicio de control y que la U. R. S. S., en su contestación al informe del almirante, declara que el sistema de control es inútil. Agrega que, a petición de Eden, la Delegación había aceptado suspender la ejecución de su decisión, pero sin renunciar a ella. En los mismos círculos parece temerse que la Delegación soviética confirme hoy su decisión.

VON RIBBENTROP HA LLEGADO A LONDRES

Londres, 26.—Ha llegado el embajador de Alemania procedente de Berlín.

Van a ser redactadas las condiciones en que vendrán a España las Comisiones encargadas de conocer el número de voluntarios

Londres, 26.—Con la abstención de Rusia se acordó facultar al presidente de la Comisión y al secretario de la misma para que redacten las condiciones en que marcharían a España dos Comisiones para conocer el número exacto de combatientes en ambas zonas. Los comisionados serán designados también por el presidente y el secretario del Comité.

Acabada la reunión, todos los delegados, a excepción del ruso, dijeron oficialmente: «Hemos llegado a un acuerdo substancial», refiriéndose al proyecto de resolución. El Subcomité se reunirá el viernes por la mañana, día que espera haber recibido las contestaciones de los Gobiernos representados a la propuesta de resolución ultimada ahora.

### GEOGRAFIA DE LA ESPAÑA LEAL

Los hombres y el territorio que nos quedan

¡Dolor trágico de los pueblos del Norte! Una noche más sin dormir todo buen español; otra noche larga de cavilaciones, arrebatos de ira, exaltación nerviosa, martirio insufrible. Tras lo de Asturias, grave, muy grave, hay que proseguir luchando desesperadamente. Y luchando todavía solos contra el fascismo internacional. ¿Hasta cuándo tal horroroso espectáculo?

Cumpliendo con nuestro duro deber de empuñar la pluma con las manos crispadas, queremos señalar a los lectores de LA LIBERTAD el actual diseño de nuestra geografía roja. El territorio de la España leal está formado a estas horas, descontando lo que se mantiene en las montañas asturianas, por cuatro provincias castellanas: Madrid, Ciudad Libre, Cuenca y Guadalajara; por dos provincias andaluzas: Jaén y Almería; por las dos murcianas: Albacete y Murcia; por las tres provincias valencianas: Alicante, Castellón y Valencia; por las cuatro catalanas: Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona. Total, nos quedan quince provincias.

Hay que aumentar aquí la parte de terreno que dominamos de algunas provincias en poder del enemigo, como sucede con las de Badajoz, Córdoba y Granada, en el sector del Sur; con las de Huesca, Zaragoza y Teruel, en el sector del Este, y parte de la provincia de Toledo, en el sector central. El enemigo, a su vez, tiene también terreno de provincias nuestras en Madrid, Jaén y Guadalajara.

La extensión territorial de las quince provincias es aproximadamente de 160.000 kilómetros cuadrados; añadiendo a esta cantidad unos 15.000 que dominamos en las provincias que detenta el enemigo, forma nuestro territorio leal peninsular la suma de 175.000 kilómetros cuadrados. Como la extensión total española en la Península es de 491.000 kilómetros superficiales, es absolutamente cierto y real que disponemos hoy de algo más de dos quintas partes, de más del 40 por 100, de dicho territorio.

Mienten, pues, los radios fasciosos cuando intentan reducir a menos de un tercio la tierra legítimamente española. Poseemos dos quintos rebasados de tierra rica y fructífera; de tierra que nos permite afianzar bien los pies para afirmarnos en el triunfo definitivo. Zona también de productiva fertilidad mediterránea, que harán rendir más cosechas los trabajadores agrícolas.

La población que corresponde al territorio que se halla en nuestro poder es como sigue: Cataluña tiene 2.500.000 habitantes; Valencia, 1.700.000; Murcia, 950.000; Castilla la Nueva, descontando la provincia de Toledo, 2.400.000. Y agregando a estas cantidades la población de las dos provincias andaluzas, Jaén y Almería, y la población que corresponde a otros territorios de las provincias en poder del enemigo; señalando sólo en 500.000 estas sumas, resulta, calculando por lo bajo, que la población correspondiente a la España leal peninsular, es de 8.050.000 habitantes.

Siendo la población total de 23.000.000; descontando de aquí los 350.000 habitantes de las islas Baleares, y el más de 500.000 de las Canarias, y los pertenecientes al Marruecos español, resulta que en hombres también contamos con los dos quintos, con el 40 por 100, de la población peninsular.

Enfocada así la verdad, es ya estúpido que la propaganda fasciosa intente desvirtuar las verdades. Contra las matemáticas no hay manera de sostener mentiras y estupideces.

Y más aún podemos decir: que la mayor parte de los habitantes del lado fascista son también nuestros; viven allí a la fuerza; pertenecen, por su ideología democrática, por sus sentimientos honrados, a esta sintética geografía de la España leal.

### "LA UNION"

## Camino de realidades

Convocada por la Confederación Nacional del Trabajo se ha celebrado en Valencia una reunión, a la que asistieron representaciones de Izquierda Republicana, Unión Republicana, Partido Sindicalista y de las dos sindicales C. N. T. y U. G. T. Los Partidos Socialista y Comunista han sometido a la resolución de sus organismos directores la oportunidad de asistir a las reuniones iniciadas.

Se han estudiado las circunstancias que aconsejan la urgencia de construir el Frente Antifascista, que amplie de modo rotundo la significación electoral del Frente Popular y que comprenda definitivamente a todas las fuerzas entregadas a la lucha contra el fascismo internacional.

En la parte que nos corresponde en la batalla emprendida, LA LIBERTAD cuenta con una honrosa historia, que culmina en el hecho unionista que dio origen al Frente Popular, y en este nuevo momento histórico hubiéramos querido también tener el inapreciable honor de que las reuniones a que nos referimos hubieran sido celebradas en nuestra casa, que es hoy el símbolo indiscutible de la independencia política.

La unión de todos será pronto un hecho

### NOTICIAS OFICIALES

Fracasaron los ataques lanzados por el enemigo sobre nuestras líneas frente a Peñarroya

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional radiado a las veintitrés horas:

«EJERCITO DE TIERRA; CENTRO.—El enemigo voló una contra-mina que derrumbó parte del ala este del edificio de la Escuela de Ingenieros Agrónomos (Ciudad Universitaria), ocupado por fuerzas enemigas. No se produjeron en nuestras posiciones desperfectos ni bajas.

ESTE.—Ataques enemigos con bombas de mano contra las posiciones del Mirador del Abuelo y Páaco Murrieta (sector de Ihort) fueron rechazados. Cañoneo sobre las posiciones propias de Loma Enmedio y las enemigas de Regordin (sector de Zuera).

SUR.—Los rebeldes atacaron fuertemente esta mañana nuestras líneas frente a Peñarroya, fracasando ante la resistencia propia. La artillería leal batió un batallón enemigo y pequeños grupos de caballería, dispersándolos. La enemiga bombardeó los itinerarios de municionamiento y aprovisionamiento de nuestras tropas.

LEVANTE.—Esoosa actividad, manifestada por fuego de nuestra ar-





